

保護者様

行方市立麻生中学校長 青木 利宏

先日は、お忙しい中、「学校をよりよくするためのアンケート」へのご協力ありがとうございました。アンケート結果グラフは別紙の通りです。また、記述内容につきましては下記の通りです。今後とも本校教育へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

学校評価アンケート記述内容（保護者）

部活動に係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・部活動の激減に対する子どもの体力低下、部活動へのやる気の低下。いくら県の指導に基づいたとしても、部活時間を減らした以外に外部コーチの話も、どの部でも行われていない。先生方のご苦勞もわかるが、もっと部活をやりたいと思う子の気持ちはどこへぶつけばいいのだろうか？校長先生からの過勞死レベルの残業の話聞いてからでは、子どももこわいと思って返す言葉も見つからないそうだ。 ・顧問の先生は子ども達のことを考え、個人の考えを尊重してくれ、よくまとまっていると思う。ただ1人では大変だなと思った。来年度からは部活動も顧問についても、変わっていくので、1人の先生への負担が減ることを願う。そして子ども達の部活動の時間がこれ以上減ることの無いようお願いしたい。 ・部活動の朝練や土日の休みが増えたことで、メンタル面の弱さが心配に思うことがある。 ・決まったことで仕方はないが、部活動の土日の練習時間や練習試合等が少なく、体力低下につながり残念である。 ・部活動の指導は大変だろうが、廃部になってしまう部活やその危機に直面する部活はあると思う。三年間（実質二年半）で部活を体験し、将来に何かしらつながっていくと思うのでもう少し部活動について良い方向に進んでほしい。子どもの「やりたい」気持ちをもっと尊重してあげてほしい。 <p>【部活動については、短時間で効率のよい練習方法を取り入れて、生徒が満足感の得られる部活動ができるように、また生徒の体力が低下しないように、全部活動で努力してまいります。今後ともご支援ご協力をよろしくお願いいたします。外部コーチや学校支援ボランティアについては、現在5つの部活動でお願いしています。今後更に検討していく方針です。麻生中学校では「部活動適正化委員会」を立ち上げてより良い部活動になるようにPTA本部役員を交えて話し合いを進めています。ご意見等ございましたらお寄せください。】</p>
生徒指導に係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・もっと生徒に寄り添ってほしい。友達関係や部活内で悩んでいる子がいる。じっとがまんしている子に目を向けてほしい。 ・先生に隠れて言葉のいじめが無いようにしてほしい。 ・学校での子ども同士のトラブルも先生方が話を大きくしすぎる傾向を感じる。

	<p>じる。「いじめの芽をつんだ」と自負する先生がいるが、表面しか見ていない。頭ごなしに叱るだけでなく、そこまでに至る過程を重んじて対応してもらいたいと思う。</p> <p>【アンケートや面談，観察等を通して生徒理解に努め，生徒全員が楽しく充実した学校生活を送れるように全職員で取り組んでおります。ご心配な点がありましたら遠慮無くご相談ください。】</p>
学校行事に係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・鹿嶋市や潮来市の中学校のようにスキー旅行があるといい。 ・期末テストの結果が出てから二者面談を行ってほしい。 ・面談に仕事を休んで出かけて行ったが，コモンスペースで文化祭時のDVDを見せられた。成績や進路等についての話があるわけでも無く，具体的な相談もコモンスペースではできない。どうしてここでやるのか疑問。 ・文化祭は2年生も子ども達の意見を取り入れて子ども達のやりたいこと（ダンスや劇など）をやってはどうかと思う。 <p>【貴重なご意見ありがとうございました。スキー学習については実施の予定はありません。今後，生徒にも保護者の方々にも満足して頂ける学校行事に向けて改善していきます。】</p>
教職員に係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・先生の鼻息が無いようにしてほしい。 ・麻生中は鹿行地区の中でも穏やかで良い学校だと思う。先生方も素晴らしいと思う。どこの学校でも言えるが，教師は子ども達の「師」であるから，子ども達の模範となるような言動・行動をお願いしたい。 ・子どもが先生に勉強やその他の事を相談した時，速やかに対応して頂きたい。常に後回しにし，子どもに対して回答できていないことが何回もあった。忙しいのは分かるが，先生に対しての信頼を無くし，勉強に対しての意欲も下がってしまうと思うのでよろしくをお願いしたい。 ・ある先生の，生徒と保護者に対する態度の違いに驚いた。親にはいい顔，子どもにはとてもすごい口調だった。学校ではいつもそうなのか… ・生徒があいさつしても，あいさつをしてくれない先生がいる。 <p>【教育効果を上げるためには，生徒と教師，保護者と教師の信頼関係が重要であると考えています。全教職員が責任と誇りを強く自覚し，指導に当たるようにしていきます。】</p>
学習指導に係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・中間テストを行ってほしい。 ・中間テストが無くなってしまったことで，気持ち的にも少しゆるさが出てしまったかと思うので検討した方がよいと思う。 ・麻生中全体の学力低下が心配。なぜ定期テストを減らしてしかも業者テストなのか理解できない。日々の小テスト等で理解度を把握できると説明されているが，ならば業者の定期テストを受ける意味がないと思う先生方の指導，進度に合ったテストで，先生方が採点してくれることで分かることも多いと思う。また定期テストは子ども達が勉強に取り組む

	<p>きっかけでもあると思う。部活も減って、先生方がテストの回数を減らし問題作成をせず採点もしないということは大きな疑問である。保護者の多くは、このことを問題だと思っているということをもっと真剣に受け止めてほしい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 中間、期末テストのあり方。実力テスト方式では不安だ。昨年までのように先生が作ったものを行ってほしい。 ・ 先生、何とかしてほしい。教科書を使わないとか大事なことをきちっと教えないとか… 3年生になってからのテスト、全然できない。 <p>【定期テストの中止や内容について貴重なご意見をありがとうございます。テストの有る無しに関わらず主体的に勉強する生徒を目指して、学習意欲が高められるような指導をしていきたいと考えています。また、業者テストと自作テストそれぞれ一長一短あると思いますが、本校では業者テストの客観性や普遍性などから定期テストに採用しています。もちろんその結果だけで成績を出すのではなく、日頃の学習態度や提出物（ノートやワークシート）、小テストや単元テストなども加味しています。】</p>
健康・安全に係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・ 冬の時の女子の制服（スカート）での登校が寒そうである。（ジャージ登校やタイツ） ・ 自転車通学の女子が、冬の朝の通学は寒そうでかわいそうだ。冬の間だけ体操服OKとかにしてほしい。 <p>【寒いときの登下校は、ジャージ上下にウインドブレーカー上下着用を許可しています。】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ かばんが重いので自転車に乗せた時危険だと思う。自転車以外でも持ち運びが大変そうなので学校に置いてもいい教科書やドリルを増やしてもいいと思う。 <p>【すでに資料集や技能教科の教科書、ファイル等については、場所を指定して置いておくことを認めています。文部科学省からも配慮するよう通知が出ていますので、さらに検討していきたいと思います。】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 近年、体育の授業で月1回1500mの測定があるが、冬に持久走の授業もあり、それぞれの部活で走り、また成長期のため体の負担を考えると、授業での月1回の測定の必要性が感じられず、負担に感じている子どもも数多くいる為、今一度検討していただきたい。 <p>【持久走は体力向上や精神面を鍛えるためにも有効であり、1500mは本校の特色ある取り組みのひとつであると考えています。順位だけにこだわることなく、健康面や安全面に十分配慮して実施してまいりたいと思います。】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 生徒の下校時たまにでも良いので車で見て回って見てほしい。特に赤いヘルメットの子達かなり道一杯広がってとても危ないと思う。 <p>【下校指導や巡視については、全職員で分担して行っていますが、十分ではないところがあると思います。保護者や地域の皆様にも目になっていただき、危険な行いはその場で指導していただけるようお願いいたします。】</p>

	<ul style="list-style-type: none"> ・エアコンの体感温度によって個人で調節できるようにしていただけるとありがたい。特に夏場寒いときがある。 <p>【教室内は適温にするよう注意していますが、なかなか個人差に対応するのは難しいと思われます。衣服の着こなし方で調節するよう話をしたいと思います。】</p>
開かれた学校づくりに係ること	<ul style="list-style-type: none"> ・ホームページの更新が行われていない。遅い。部活動の写真等がない。これは学校の方針か？学校の行事，部活動の写真が掲載されることを楽しみにしている。 ・ホームページの学年便りを毎月載せてほしい。いつでもすぐに予定を確認できるので。部活の予定表が部のホームページに載せてもらうようになり，すぐに予定が分かるのでよかった。 ・「校長室だより」って今年度も発行ありましたか？（うちの子が配布物を持ち帰っていないのならすみません） ・学校や学級からの様子は，お手紙から拝見できるが，学校での出来事がホームページだけでしかわからず，先生や学校については全く分からなかった。 <p>【ホームページ「今日の麻生中」の更新は，毎日職員が交代で行っています。部活動の写真は各部活動のページに掲載していますが，顧問一人では試合中の写真等は撮影が難しいのが現状です。】</p>
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・給食費を上げてても良いので，始業式・終業式は給食にしてほしい。 ・1年，2年のうちから参加できる高校見学ツアーがあるといいと思う。 ・学校は楽しく行けているのでその点は安心している。 ・先生方の働き方改革も大切だと思う。仕方が無いことだ。ただ行事・部活が簡素化され，学校と家庭の距離ができないよう（開かないよう）質を高めることを期待する。 ・このアンケートは意味がない。（⑥⑪⑫⑯は先生によって違う。⑱は麻生中が一番近いので） ・学校からの配布物で兄弟同じ物を持ち帰ってくる為，全学年共通プリントは，上の学年が持ち帰る等，一家庭一枚にすれば印刷のコストや手間が省けるのではないか。 ・子どもの将来を左右する大切な時期（受験）に2クラスにしてしまう理由は学校の方でもあつての判断だったかとは思いますが，保護者側の意見を聞いて頂きたかった。 ・清掃活動は毎日行うべきだと思う。清掃を行う習慣をつけるべき。 <p>【貴重なご意見をお寄せいただき，ありがとうございました。これらのご意見は教育委員会へも伝えて，ご指導をいただきながらより良い学校づくりに努めてまいります。】</p>